

COMUNICACIONES

Pico de *Actitis macularia* deja dudas

Walter Coto
cotules@ice.co.cr

En diciembre del 2008 fotografié cerca de Punta Judas, en el cantón de Parrita, lo que parecía ser un individuo de *Actitis macularia*, pero al ver la foto más tarde me asaltó la duda, ya que el pico parecía más largo y robusto de lo que uno esperaría para esa ave. (Ver Foto 1). Envié la foto a Jim Zook, solicitando su opinión y, aunque no era posible, por la calidad insuficiente de la foto, llegar a conclusiones definitivas, fue muy interesante recibir los comentarios de Jim. Resumiéndolos, dijo que el ave era definitivamente del género *Actitis*, por las proporciones de pico, cuello y patas, posición inclinada y “media luna” en el pecho cerca del dobléz del ala. Solo hay dos especies en ese género, y la otra (*Actitis hypoleucos*, Common sandpiper) no tiene manchas y sus patas son grisáceas, además de que su ubicación es más bien en el Viejo Mundo, ocasionalmente muy al norte en América. En general, a falta de mejores fotos, la conclusión a la que se pudo llegar es que se trata de *A. macularia*, y el pico está dentro de las variaciones que se pueden encontrar entre un individuo y otro. Observando un par de estas aves fotografiadas en Esterillos en marzo del 2009 (ver Foto 2), se puede ver una marcada diferencia en el pico de los dos individuos que aparecen, lo que sugiere que en esta especie la forma y tamaño del pico podrían no ser buenas marcas de campo para su identificación.



Foto 1: *Actitis macularia*, Walter Coto, fotógrafo



Foto 2: *Actitis macularia*, Walter Coto, fotógrafo